

ANNEXE : PRINCIPALES ACTIVITÉS D'AIDE AU DÉVELOPPEMENT OFFICIELLE, PAR MINISTÈRE

Voici un aperçu des activités d'ADO entreprises par divers ministères en 2013-2014 :

AFFAIRES ÉTRANGÈRES, COMMERCE ET DÉVELOPPEMENT CANADA

Par l'entremise de ses programmes géographiques, le MAECD fournit une aide bilatérale au développement dans des régions et des pays donnés. Dans le cadre de son Plan d'action pour accroître l'efficacité de l'aide, le Ministère concentre son aide au développement afin de maximiser les retombées.

Par l'entremise de ses programmes multilatéraux et mondiaux, le MAECD contribue au développement international et aux efforts humanitaires en fournissant du soutien financier aux organisations multilatérales et en les aidant à établir leurs politiques et leurs programmes partout dans le monde.

Les programmes du Secteur des partenariats pour l'innovation dans le développement veulent mettre à profit les compétences en développement et l'esprit d'initiative des Canadiens en finançant les meilleures propositions soumises par des organisations canadiennes, en vue d'obtenir des résultats de développement sur le terrain et de contribuer à réduire la pauvreté.

Les programmes d'appui à la démocratie sont axés sur la promotion de l'entière participation des citoyens aux processus décisionnels qui touchent leur vie, la gouvernance fondée sur des règles, le respect des droits de la personne et l'établissement d'institutions efficaces et responsables.

Le programme du Groupe de travail pour la stabilisation et la reconstruction (GTSR) constitue le centre d'expertise du Canada en matière de stabilisation et de reconstruction dans les régions fragiles et touchées par un conflit dans le monde entier, y compris en Haïti, en Afghanistan, au Soudan et au Soudan du Sud.

Parmi les autres programmes financés en 2013-2014, mentionnons le Fonds canadien d'initiatives locales, le Programme de coopération pour l'investissement et le Programme de bourses internationales.

FINANCES CANADA

Le Ministère octroie des fonds au Groupe de la Banque mondiale en vue d'obtenir des résultats dans tous les domaines prioritaires du gouvernement en matière de développement. Il offre notamment du soutien à l'Association internationale de développement (IDA) du Groupe de la Banque mondiale, une association ayant principalement pour but de fournir des subventions et des prêts assortis de conditions favorables aux pays à faible revenu, ainsi que des subventions aux États fragiles et touchés par un conflit et d'autres pays présentant un risque de surendettement. De plus, le Ministère appuie l'Initiative d'allégement de la dette multilatérale (IADM) en vue de réduire les paiements au titre du service de la dette dans les pays en développement. En 2013-2014, Finances Canada a également appuyé AgRésultats pour améliorer le bien-être et la sécurité alimentaire des petits exploitants agricoles dans les pays en développement.

CENTRE DE RECHERCHES POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

Le CRDI finance la recherche dans les pays en développement dans le but de promouvoir la croissance et le développement. Il offre aux bénéficiaires d'une subvention dans les pays en développement les fonds, le soutien et les liens qui les aident à trouver des solutions à des problèmes pressants auxquels se heurtent leurs sociétés. Le CRDI permet aussi à un bon nombre des plus brillants esprits du Canada et des pays en développement de collaborer dans le cadre de projets de recherche de pointe. Par ailleurs, les programmes et les initiatives du CRDI sont axés sur quatre domaines thématiques : l'agriculture et l'environnement; les politiques de santé mondiale; la science et l'innovation; les politiques sociales et économiques. À la fin de l'exercice 2013-2014, le CRDI appuyait 798 projets de recherche appliquée menés par 674 établissements, dont 111 au Canada.

CITOYENNETÉ ET IMMIGRATION CANADA

En amenant les intervenants canadiens et étrangers à élaborer et à mettre en œuvre des politiques et des programmes efficaces, efficaces et opportuns sur la protection des réfugiés, CIC joue un rôle fondamental pour aider le Canada à respecter ses obligations internationales et à poursuivre sa tradition humanitaire. En 2013-2014, CIC a financé une variété de services de réinstallation pour aider les immigrants, y compris les réfugiés et d'autres nouveaux arrivants à intégrer la société canadienne.